



SHS/EGC/GEC/2012/PI/H/1

## Deuxième Forum mondial sur les humanités

Busan (République de Corée), 1-3 novembre 2012

### Recommandations

*Nous*, les participants au deuxième Forum mondial sur les humanités (ci-après « le Forum »), qui s'est tenu à Busan (République de Corée), du 1<sup>er</sup> au 3 novembre 2012,

*Réaffirmant* l'esprit de la Déclaration de Busan, adoptée lors du premier Forum mondial sur les humanités, tenu à Busan (République de Corée) du 24 au 26 novembre 2011, qui souligne le rôle des humanités et l'importance d'un humanisme renouvelé pour le XXI<sup>e</sup> siècle,

*Rappelant* la demande formulée dans la Déclaration de Busan d'élaborer une proposition spécifique en vue de l'établissement d'un mécanisme concret pour soutenir la coopération et la réflexion internationales sur les humanités, et de soumettre cette proposition à l'attention du deuxième Forum mondial sur les humanités,

*S'inspirant* de l'Acte constitutif de l'UNESCO, qui affirme que c'est dans l'esprit des hommes que doivent être élevées les défenses de la paix et que la paix doit être établie sur le fondement de la solidarité intellectuelle et morale de l'humanité,

*Préoccupés* par la souffrance des individus démunis et vulnérables dans toutes les régions du monde, qui résulte des tensions croissantes entre riches et pauvres, à l'intérieur des pays et entre eux, de la détérioration de l'environnement et des problèmes qui lui sont liés,

*Conscients* de la nécessité urgente d'un nouveau système de valeurs et de nouvelles orientations pour remédier à cette souffrance et faire avancer le monde sur la voie d'un avenir durable pour tous,

*Convaincus* que les humanités ne sont pas un luxe auquel s'adonneraient de petits groupes d'universitaires ou quelques pays, mais une discipline pratique apte à contribuer de façon irremplaçable à la compréhension de la souffrance des êtres humains et des sociétés et, par ce moyen, à l'atténuation de cette souffrance,

*Félicitant* l'UNESCO, le Ministère de l'éducation, de la science et de la technologie de la République de Corée, la ville métropolitaine de Busan, la Fondation nationale pour la recherche de Corée et la Commission nationale coréenne pour l'UNESCO pour leur engagement constant en faveur du renforcement des humanités, à la fois sur le plan intellectuel et institutionnel,

Formulons les recommandations suivantes lors de notre session de clôture le 3 novembre 2012 :

1. Nous réaffirmons l'importance des humanités pour comprendre la nature de la souffrance et des blessures des êtres humains, ainsi que les conflits et confrontations à l'intérieur des sociétés et entre elles dans la civilisation moderne, et pour y remédier.
2. Nous réaffirmons également que le Forum constitue un lieu de dialogue opportun et adéquat pour la recherche de nouvelles valeurs en vue d'un avenir durable et demandons que le Forum traite continûment des problèmes mondiaux qui requièrent une réponse urgente de la communauté internationale.
3. Étant donné l'importance du rôle des humanités et du Forum, nous demandons à l'UNESCO et au Gouvernement coréen de convoquer régulièrement le Forum.
4. Nous sommes persuadés que la table ronde sur les institutions des humanités, organisée pour la première fois au cours du deuxième Forum, a jeté des bases solides en vue de la coopération institutionnelle future dans les sciences humaines et espérons la participation d'institutions plus nombreuses de différentes régions du monde lors du prochain Forum.
5. Nous recommandons aux organisateurs du Forum d'accorder une plus grande attention aux liens entre les humanités et d'autres disciplines comme les sciences naturelles, les arts et les sciences sociales, afin de permettre la tenue de discussions présentant un caractère plus fortement pluridisciplinaire et mieux intégré, en particulier autour de questions aussi fondamentalement transversales que la paix, le développement durable et la société du savoir.
6. Nous appelons l'UNESCO et le Gouvernement coréen à poursuivre leurs activités de mise en valeur des sciences humaines et sociales et à établir des mécanismes internationaux de coopération dans ce domaine.
7. Nous encourageons l'UNESCO et le Gouvernement coréen à faire connaître les résultats du Forum par le biais de leurs organes, réseaux et partenaires intellectuels, y compris les médias, à diffuser les connaissances recueillies et à soutenir des initiatives semblables aux niveaux régional et national.